

RÉSULTATS THÉRAPEUTIQUES

Nous ne mentionnerons que les seuls résultats d'ensemble qui nous paraissent positifs et nettement concluants, et nous écarteras volontairement aujourd'hui, de cet exposé très sommaire, les résultats incomplets ou à l'étude qui exigent encore un supplément d'investigations cliniques.

C'est avant tout l'élément *Douleur* qui nous paraît tributaire de ce nouveau courant, et ce sont également les troubles circulatoires ainsi que les *lésions trophiques et musculaires périphériques*, qui nous paraissent devoir bénéficier le plus de son action *calmante, sédative et tonique*.

Douleur.—Ce courant agit à la fois par voie *révulsive* et par une sorte de *massage profond, interstiel*, dont l'action se rapproche beaucoup du courant faradique. Il utilise, d'autre part les propriétés ainsi que l'action polaire et interpolaire du courant galvanique ; aussi ces deux actions associées produisent-elles un effet *analgésique* plus ou moins durable qui nous a rarement fait défaut. Partout où nous l'avons appliqué, soit contre une douleur musculaire d'origine rhumatismale, soit contre une névralgie rebelle avec ou sans névrite, etc., etc., la réponse, dès les premières séances a été presque constamment favorable ; les malades se sentent mieux, souffrent moins, exécutent tel ou tel mouvement douloureux avec plus de facilité, voient leurs douleurs antérieures progressivement s'atténuer ou disparaître.

Ils affirment, en un mot, que ce courant leur donne un bénéfice à peu près constant contre les troubles douloureux, rebelles, qui avaient pour la plupart résisté aux médications classiques usitées en pareille circonstance.

Deux ou trois séances sont quelquefois suffisantes pour produire un soulagement marqué et il est bon, dans ce cas, pour activer et précipiter leur effet, de les renouveler le plus fréquemment possible, tous les jours et même de préférence deux fois par jour au début.

On évitera les séances trop prolongées ; on évitera également d'appliquer un courant trop fort ; on se contentera généralement d'une dose moyenne bien tolérée, et l'on prendra la précaution d'appliquer exactement une électrode d'une surface assez grande pour couvrir toute ou partie de la surface douloureuse sur laquelle elle devra être exactement juxtaposée. C'est ainsi que pour les membres, par exemple, il y a intérêt, si l'on veut agir profondément sur une surface articulaire, telle que le genou ou le pied, à